SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 06 de octubre de 2022.



La UAEM en la prensa:

Fernando Melgoza viaja a Portugal para promover la salud y el deporte

Estatal:

El Congreso entregó premio estatal de abogados "Antonio Soto y Gama" 2022

Nacional:

Presenta la UNAM denuncia por actos vandálicos en CU

Internacional:

La francesa Annie Ernaux gana el Premio Nobel de Literatura 2022

La UAEM en la prensa:

Fernando Melgoza viaja a Portugal para promover la salud y el deporte

De Jojutla de Juárez sale rumbo a tierras europeas Fernando Melgoza Espín, premio estatal del Deporte. El deportista va directamente a Portugal en donde fue designado para la presentación de la experiencia de enfoque salutogénico de promoción a la salud por parte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Expondré la promoción a la salud a través del deporte, y fue por invitación del comité científico del X Congreso Iberoamericano de Universidades Promotoras de la Salud, que se desarrollará del 10 al 12 de octubre en la Universidad de Coimbra, Portugal". "Voy con la intención de lograr un financiamiento internacional que nos permita reforzar nuestras acciones, iniciativas, programas y establecer colaboraciones estratégicas que favorezcan a nuestra UAEM y municipio de Jojutla".

El Sol de Cuautla, (Roger Mixcoac),

https://www.elsoldecuautla.com.mx/deportes/fernando-melgosa-viaja-a-portugal-para-promover-la-salud-y-el-deporte-8991686.html

Estatal:

El Congreso entregó premio estatal de abogados "Antonio Soto y Gama" 2022

Las y los diputados integrantes de la LV Legislatura hicieron entrega del Premio Estatal de Abogados "Antonio Díaz Soto y Gama" 2022 en siete diferentes categorías, galardón que tiene como objetivo destacar la labor jurídica de mujeres y hombres en favor del estado de Morelos, y además, enaltecer los talentos morelenses capaces de alcanzar altas metas en la ciencia del Derecho. En su mensaje a nombre del Congreso del estado, el presidente de la Mesa Directiva, diputado Francisco Erik Sánchez Zavala reconoció a las y los ganadores por "ser parte de este grupo selecto que hoy ha sido seleccionado por las y los diputados integrantes de la Comisión de Justicia, Derechos Humanos y Atención a Víctimas, que preside el diputado Alberto Sánchez Ortega". (...) Cabe precisar que para esta edición 2022 Premio Estatal de Abogados "Antonio Díaz Soto y Gama" 2022, los ganadores fueron, en la Categoría al Mérito Académico en las Instituciones de Enseñanza del Derecho: Daniel Eduardo Argumosa Gómez, Elías Barud Estrada, Ana María Castro Méndez y Graciela Quiñones Bahena. (...) El Regional del Sur, p.4. (Redacción).

https://www.elregional.com.mx/el-congreso-entrego-premio-estatal-de-abogados-antonio-soto-y-gama-2022 **La Unión de Morelos**, (Ana Lilia Mata),

https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/214701-entrega-congreso-local-premio-estatal-de-abogados-2022-antonio-diaz-soto-y-gama.html

La Crónica de Morelos, (Redacción),

https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/entrega-congreso-del-estado-premio-estatal-de-abogados-antonio-diaz-soto-y-gama-2022/

Lo de Hoy Morelos, p.19, (Redacción).

Covid-19 en Morelos: Se registran 23 nuevos casos sin defunciones

La Secretaría de Salud informó este miércoles en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 363 mil 227 personas, de las cuales se han confirmado 91 mil 117 con coronavirus Covid-19; 120 están activas y se han registrado 5 mil 321 defunciones. Los nuevos pacientes son 23 personas: 11 casos en Cuernavaca; 4 en Cuautla; 2 en Jiutepec; 2 en Xochitepec; 1 en Ayala; 1 en Emiliano Zapata; 1 en Tlaquiltenango; 1 en Yautepec. De esta cifra, 17 son mujeres de Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 6 hombres de Cuautla y Cuernavaca; los cuales se encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 91 mil 117 casos confirmados, 94 por ciento están recuperados, menos 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/214728-en-morelos-91-117-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-321-decesos.html

La Crónica de Morelos, (Redacción),

https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-23-nuevos-casos-sin-defunciones-3/

Nacional:

Presenta la UNAM denuncia por actos vandálicos en CU

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) presentó una denuncia en contra de un grupo de personas que ayer en la tarde ocasionó daños dolosos al patrimonio en Ciudad Universitaria. En un

comunicado, la máxima casa de estudios indicó que unas 40 personas, entre hombres y mujeres, procedentes del Colegio de Ciencias y Humanidades plantel Sur, portando palos, hachas, martillos, entre otras herramientas, ocasionaron diversos daños a instalaciones universitarias, en particular en la explanada y entrada principal de la Torre de Rectoría. Los agresores, "encapuchados y vestidos de negro, detonaron varios artefactos explosivos en la explanada y, posteriormente, en la zona conocida como Las Islas, vandalizaron muros, así como las letras modulares '+UNAM' (Positivamente UNAM), ubicadas frente a la Biblioteca Central".

La Jornada, p.8, (De la Redacción),

https://www.jornada.com.mx/2022/10/06/politica/008n2pol

Milenio, (Alma Paola Wong),

https://www.milenio.com/politica/unam-presenta-denuncia-danos-torre-rectoria-cu

El Heraldo de México, (Redacción),

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/5/manifestacion-en-cu-unam-denuncio-vandalismo-en-rectoria-por-pintas-destrozos-446053.html

Alumnos de CCH Naucalpan realizan paro de 72 horas

Estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Plantel Naucalpan decidieron llevar a cabo un paro pacífico de actividades con duración de 72 horas, esto luego de que las autoridades universitarias incumplieran con las demandas de la comunidad estudiantil. Durante la mañana, los alumnos realizaron una asamblea en la explanada central del plantel y tras debatir las acciones a tomar en consecuencia por la negativa de la institución a cumplir sus demandas, realizaron una votación en la que se decidió la suspensión y la toma de las instalaciones.

La Crónica de Hoy, (Ulises Rodríguez),

https://www.cronica.com.mx/metropoli/alumnos-cch-naucalpan-realizan-paro-72-horas.html

El Heraldo de México, (Andrea Hernández),

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/5/alumnos-del-cch-naucalpan-anuncian-paro-de-72-horas-445844.html

FES Aragón de la UNAM se va a paro de 72 horas

La Facultad de Estudios Superiores Aragón de la UNAM anunció un paro de labores por 72 horas, tras la decisión de la comunidad estudiantil, que se tomó en asambleas la tarde de este miércoles. Los estudiantes exigen recursos y transparencia de espacios, así como la realización y el seguimiento al plan de estudios, realización de prácticas de campo, contar con los programas necesarios en salas de cómputo y garantizar que los docentes no cuenten con antecedentes de sanciones administrativas por acoso o por violencia. Además, solicitan mejorar la difusión de actividades culturales y deportivas, la creación de intersemestrales y mantener una buena limpieza en aulas y sanitarios.

Milenio, (Redacción),

https://www.milenio.com/politica/comunidad/fes-aragon-se-va-a-paro-por-72-horas-anuncian

La Jornada, p.12, (Fernando Camacho Servín),

https://www.jornada.com.mx/2022/10/06/politica/012n1pol

Reanuda labores Preparatoria 4

Los estudiantes de la Preparatoria 4 de la UNAM que se mantenían en paro desde el viernes pasado entregaron las instalaciones del plantel antier y las clases se reanudaron este miércoles, luego de que las autoridades escolares comenzaran a dar respuesta a su pliego petitorio y se comprometieran a iniciar hoy una serie de mesas de diálogo. En entrevista, un alumno de dicho colegio —quien prefirió omitir su nombre— explicó que la ocupación de la preparatoria se decidió en asamblea debido a que los estudiantes tienen diversas inquietudes que no habían sido resueltas, entre ellas que las instalaciones fueran revisadas después del temblor del pasado 19 de septiembre y se entregara un dictamen de seguridad. De igual forma, los jóvenes exigieron en su pliego petitorio que se atendieran las quejas por acoso sexual y violencia de género, cometidas por profesores y alumnos, así como resolver las denuncias por discriminación, comentarios denigrantes y actos abuso de autoridad por los que señalan a varios docentes de la escuela.

La Jornada, p.12, (Fernando Camacho Servín),

https://www.jornada.com.mx/2022/10/06/politica/012n1pol

Autoridades cancelan reunión con estudiantes de la normal El Mexe

Pese al compromiso de la titular de la SEP, Leticia Ramírez, de avanzar en solucionar la situación de la escuela normal rural Luis Villareal El Mexe de Hidalgo, ayer de última hora se canceló la reunión tripartita que tendrían los estudiantes con los gobiernos federal y estatal, en la cual se determinaría el establecimiento de la planta docente y las instalaciones de la escuela. Esto fue a pesar de que alrededor de 120 alumnos ya se encontraban en la Ciudad de México, ya que desde el lunes salieron de sus comunidades y tomaron aventones para trasladarse. Los estudiantes demandan una plantilla formal de maestros, el otorgamiento de la matrícula, la designación de un director y el sistema de internado. Ante ello, piden una reunión directamente con la titular de

la SEP, quien hace unos días visitó la escuela normal y se comprometió a solucionar el conflicto; es decir, a asignar profesores a los 240 estudiantes de la escuela normal, quienes reciben clases virtuales ya que carecen de maestros.

La Jornada, p.12, (Angélica Enciso L.),

https://www.jornada.com.mx/2022/10/06/politica/012n2pol

Internacional:

La francesa Annie Ernaux gana el Premio Nobel de Literatura 2022

La autora francesa Annie Ernaux, conocida por sus novelas sobre clase y género basadas en su experiencia personal, ganó este jueves el Premio Nobel de Literatura, dijo el jurado. La escritora, de 82 años, fue recompensada por "la valentía y la agudeza clínica con la que descubre las raíces, los distanciamientos y las restricciones colectivas de la memoria personal", explicó el jurado. El premio está dotado con 10 millones de coronas (unos 911 mil dólares). Ernaux declaró a la televisión sueca SVT que este galardón supone para ella "un gran honor" pero también una gran "responsabilidad", aludiendo a una necesidad de "testimonio de justicia respecto al mundo". Ernaux, cuyo nombre circulaba desde hace años entre los posibles ganadores de la prestigiosa recompensa, es la 17ª mujer que obtiene el Nobel de Literatura, entre los 119 laureados desde que se instauró el premio en 1901. Profesora de literatura en la universidad, Ernaux ha escrito una veintena de obras, donde aborda el peso de la dominación de las clases sociales y la pasión amorosa, dos temas que han marcado su trayectoria. Entre sus obras figuran, "Los armarios vacíos" (1974), "El acontecimiento" (2000) o "Los años" (2008).

El Economista, (AFP),

https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/La-francesa-Annie-Ernaux-gana-el-Premio-Nobel-de-Literatura-2022-20221006-0024.html

Milenio, (Milenio Digital y Vicente Gutiérrez),

https://www.milenio.com/cultura/premio-nobel-literatura-annie-ernaux-galardonada-2022

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño)

https://www.cronica.com.mx/cultura/annie-ernaux-gana-premio-nobel-literatura-2022.html

El Heraldo de México, (Olivia Vázquez Herrera)

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/10/6/la-escritora-francesa-annie-ernaux-gana-el-premio-nobel-de-literatura-446092.html